Passato Prossimo – wann “essere”, wann “avere” – Ausnahmen!

Bildung: 

essere/avere + Partizip Perfekt (z.B. sono + andare ( sono andato/a)
Das Partizip Perfekt wird nur bei „essere“ angepasst und zwar auf a (weiblich), o (männlich), oder i (Mehrzahl).

Ob „essere“ oder „avere“ verwendet wird, kann man aus dem Deutschen herleiten.

z.B. Ich bin gegangen ( Sono andata.

       Ich habe gegessen ( Ho mangiato.

Ausnahmen:

Die wichtigsten Ausnahmen, also Verben die nicht das gleiche Hilfsverb verwenden wie im Deutschen, sind: 

mit essere:

	genügen  
	bastare
	Das Geld hat nicht gereicht
	I soldi non sono bastati.

	gefallen
	piacere
	Der Film hat mir nicht gefallen
	Il film non mi è piaciuto.

	missfallen
	dispiacere
	Das Haus hat mir missfallen
	La casa mi è dispiaciuta.

	kosten
	costare
	Das Buch hat 20 Euro gekostet.
	Il libro è costato 20 euro.

	dauern
	durare
	Die Reise hat vier Stunden gedauert.
	Il viaggio è durato quattro ore.

	scheinen
	parere
	Es erschien mir leicht.
	Mi è parso facile

	scheinen
	sembrare
	Plötzlich erschien er mir müde.
	Ad un tratto mi è sembrato stanco.

	nützen
	servire
	Es nützte mir.
	Mi è servito.

	überleben
	sopravvivere
	È sopravvissuto.
	Er hat überlebt.


mit avere:

	Schi fahren
	sciare
	Wir waren gestern Schi fahren
	Ieri abbiamo sciato.

	gehen
	camminare
	Wir sind im Regen gegangen
	Abbiamo camminato sotto la piaggia.

	reisen
	viaggiare
	Sie ist letzte Jahr viel gereist
	Ha viaggiato molto l’anno scorso.

	abbiegen
	girare
	An der Kreuzung bin ich abgebogen
	Ho girato all’incrocio.

	schwimmen
	nuotare
	Wir sind im See geschwommen
	Abbiamo nuotato nel lago.

	passeggiare
	spazieren gehen
	Abbiamo passeggiato lungo la spiaggia.
	Wir sind den Starnd entlang spaziert


